



675670

12

Lo Segundo. Sigo. 23-XI-1983.

EL PAIS

Libro de US\$ 200 mil: la 'U' lo hizo y de él... nunca más se supo

Un valioso libro que fuera editado y producido por la Universidad de Chile a un costo actual de 18 millones de pesos (aproximadamente 200 mil dólares) llamado "Chile: esencia y evolución", cuyo contenido es de alta excelencia académica, ha tenido un incierto y extraño destino... nadie sabe dónde se encuentra.

La historia de este valioso ejemplar bibliográfico se remonta a 1980, época en que era Rector el general Agustín Toro Dávila. En ese tiempo se acordó producir un libro que mostrara las potencialidades que en todos sus sectores tiene Chile como nación.

Fue así como correspondió al Prorector, Hernán García Vidal, dar vida a este proyecto, para lo cual se conformó un equipo multidisciplinario, que actuó bajo la coordinación del hoy desaparecido Instituto de Estudios Regionales de la Universidad de Chile.

Conformaron este grupo un equipo de académicos supervisados por el antropólogo y geólogo japonés Masao Minato, considerado una autoridad mundial en sus especialidades. El profesor permaneció trabajando en nuestro país en 1981, durante varios meses, hasta que se hubo seleccionado el material que se iba a publicar.

En tanto por el equipo chileno participaron el biólogo marino Nibaldo Bahamondes, el sismólogo Edgar Kausel, el economista Alvaro Saich, el arqueólogo Jorge Kalwasser, el musicólogo Luis Merino, la botánica Luisa Eugenia Navas, y otra decena de académicos de gran prestigio en las aulas universitarias.

Los trabajos y la redacción de "Chile: esencia y evolución" tardó un año y medio. En ese periodo ya se habían producido cambios en la Universidad de Chile y era Rector, el general Alejandro Medina Lois. En tanto que Hernán García Vidal, había asumido la dirección del Instituto de Estudios Regionales, al dejar la Prorectoría.

El libro fue impreso en Japón, donde se empleó la más avanzada tecnología de la industria editorial. Por ejemplo, los mapas fueron confeccionados mediante sistemas de trazado computarizados. La idea era producir 3.000 ejemplares en español y otros dos mil en inglés. Considerando el alto costo de la impresión (US\$ 200.000), los libros serían posteriormente comercializados entre instituciones y coleccionistas, con lo cual se financiaba completamente la obra.

Conforme al programa de trabajo a mediados de 1982, debían llegar al país las partidas ya listas de los ejemplares a fin de comenzar su comercialización. En el mismo periodo, y por conocidas diferencias con la Rectoría, abandonó la Universidad de Chile, Hernán García Vidal. Meses más tarde el general Medina Lois, decretó la disolución del Instituto de Estudios Regionales.

Desde entonces, nunca más se supo del libro y el destino final que tuvo. De hecho no llegó a comercializarse y tampoco se encuentra para consulta ni en la biblioteca de la Universidad de Chile; ni en venta en la Librería Universitaria. Ambos lugares fueron visitados por periodistas de "La Segunda" que no recibieron ninguna clase de explicaciones sobre el ejemplar que dijeron "no conocer".

Extraoficialmente, académicos que intervieron en su elaboración, habrían tenido conocimiento de que las partidas se encuentran embaladas y guardadas en las ciudades de Arica o Iquique, en sedes que fueron de la Universidad de Chile.



El libro desaparecido.

Libro de US\$ 200 mil, la "U" lo hizo y de él -- nunca más se supo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de US\$ 200 mil, la "U" lo hizo y de él -- nunca más se supo. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile